

Comme il est de tradition chaque année, le Pape adresse aux chrétiens catholiques du monde entier un message devant soutenir leur cheminement spirituel du temps de Carême. Pour cette année, le Saint Père nous invite à méditer sur un texte tiré de la lettre aux Hébreux : « Faisons attention les uns aux autres pour nous stimuler dans la charité et les œuvres bonnes » He. 10,24.

Avant de scruter le fond du message, soulignons que le texte en français tient sur quatre pages. Rédigé à la police Times New Roman de taille 14, il apparaît dans un style simple accessible à tous. Avec la lucidité et la clairvoyance que tous lui connaissent, le Saint Père Benoît XVI, « offre encore une fois l'opportunité de réfléchir sur ce qui est au cœur de la vie chrétienne : la Charité ». Le texte suscité qui soutient son propos offre, d'après lui, « un enseignement précieux et toujours actuel sur trois aspects de la vie chrétienne : l'attention à l'autre, la réciprocité et la sainteté personnelle ».

S'agissant du premier aspect : « l'attention à l'autre : le Pape met en garde contre certaines mauvaises attitudes qui prédominent dans nos sociétés : « l'indifférence, le désintérêt » qui naissent selon lui d'une pseudo idéologie : le respect pour la sphère privée. Pour le Saint Père Benoît XVI, « Dieu nous demande d'être les « gardiens » de nos frères... par un empressement réciproque, par une attention au bien de l'autre et à tout son bien ». Cette attention, poursuit le Pape, exige que l'on désire pour l'autre le bien, sous tous ses aspects : physique, moral et spirituel. Pour se faire, une redécouverte des œuvres corporelles et spirituelles de miséricorde est prônée par le St Père : « rencontrer l'autre et ouvrir son cœur à ce dont il a besoin sont une occasion de salut et de béatitude » et « prêter attention » au frère comporte aussi la sollicitude pour son bien spirituel », à ce sujet, le Pape fait allusion à la correction fraternelle qui est la voie royale qui conduit au salut collectif qui est « le don de la réciprocité » (deuxième l'aspect du texte). Pour le Pape, « faire attention aux autres dans la réciprocité c'est aussi reconnaître le bien que le Seigneur accomplit en eux et le remercier avec eux des prodiges de grâce que le Dieu bon et Tout Puissant continue de réaliser dans ses enfants ».

Une telle humilité aide à « marcher ensemble dans la sainteté du fait que nous vivons « pour nous stimuler dans la charité et les œuvres bonnes ». Le Saint Père voit en ce texte un « appel universel à la sainteté », une invitation à un « cheminement constant dans la vie spirituelle » une nécessité à « aspirer aux charismes les plus grands, et à une charité toujours plus élevée et plus féconde ». Pour se faire le Pape fustige « la tentation de la tiédeur, de l'asphyxie de l'Esprit, du refus d'exploiter les talents qui nous sont donnés pour notre bien et celui des autres.

En effet, le visage que présente le monde aujourd'hui exige des chrétiens de tout faire pour rivaliser dans la charité, dans le service et les œuvres bonnes.

Achille Magloire NGAH